

GERENTE DE LA UGR

La UGR gasta en sueldos 100 millones de euros más que Ayuntamiento y Diputación juntos

La 'primera empresa' de la provincia da empleo a 6.000 trabajadores, cuyas nóminas suman 270 millones al año. Los responsables universitarios estiman en unos 400 millones el dinero que deja la institución a la ciudad.

22.03.09 - ANDREA G. PARRA | GRANADA

La amiga que a todos les gusta tener, pero que no siempre es lo suficientemente reconocida. Esa es la Universidad de Granada (UGR). Las cifras marean. Al echar un vistazo a lo que supone la presencia de la institución universitaria en la capital de la Alhambra queda claro que es una 'empresa' rentable. En el sector público es «de las que más mueve». Es difícil imaginarse en estos tiempos de crisis la ausencia de esta institución.

Las cifras registradas en el capítulo de gasto de personal de los presupuestos lo dejan bien claro. La Universidad granadina tiene previstos en este apartado 269.889.309 euros. Ciento seis millones de euros más que la Diputación de Granada y el Ayuntamiento de la capital juntos. El ente municipal recoge en este capítulo 91,5 millones de euros y la Diputación granadina, 73,7 millones de euros.

Fuentes universitarias apuntan que la Universidad granadina es la primera empleadora directa en el sector público en la capital. En la actualidad, la institución académica da empleo de manera directa a unas seis mil personas tanto, en el sector del personal de administración y servicios como en el de personal docente e investigador.

El gerente de la UGR, Florentino García Santos, añade que la contribución al PIB de la institución está entre un cinco y un seis por ciento. En estos datos incluye la aportación total, no sólo la del capítulo de gastos. El presupuesto total aprobado para este año 2009 se eleva a cuatrocientos millones de euros. La crisis también se ha dejado notar en la Universidad granadina en muchos aspectos, pero el capítulo de personal ha subido más de un ocho por ciento. No es el presupuesto que le hubiera gustado al equipo de gobierno como ya dijo, pero la Universidad es la gallina de los huevos de oro más rentable. De esta institución comen miles de personas.

Más aportaciones

En este punto, el gerente de la Universidad granadina recuerda que al margen de los sueldos que se pagan al personal que está en plantilla es mucho el dinero que los estudiantes dejan cada año en la capital. El dirigente universitario hace referencia tanto a lo que gastan en ocio, vivienda, graduaciones así como celebración de congresos, reuniones científicas... Calcula que de manera indirecta la Universidad granadina puede generar entre 350 y 400 millones de euros. Dinero que va a hoteles, vecinos que alquilan sus pisos a los alumnos, palacio de congresos, restaurantes y la práctica totalidad de los sectores.

Florentino García Santos pone un ejemplo que se vivirá en las próximas semanas. En breve los universitarios comenzarán a celebrar los actos de graduación. Ese simple acto se traduce en miles de euros para la capital. «A la ciudad llegarán padres, abuelos y demás familias que se alojarán en hoteles y gastarán mucho dinero».

Este sector deja muchos euros, pero no menos los profesores e investigadores que llegan a la capital para participar en encuentros científicos que durante todo el año se celebran en las dependencias universitarias y en el palacio de congresos y que impulsan docentes de la Universidad granadina. El listado de ejemplos es amplio. El gerente apunta unos cuantos más. Uno en los que incide es en la repercusión de los estudiantes extranjeros que llegan a la ciudad y arrastran con ellos familiares y amigos que después vienen de turismo. Son mucha gente y mucho dinero.

En cuanto a lo que es estrictamente la aportación de los estudiantes de grado las cifras también son llamativas. En la Universidad granadina estudian más de 31.000 alumnos que llegan de fuera de la provincia de Granada. Sólo con ese número y tomando como media un gasto de cinco mil euros por curso el resultado es 155 millones de euros. El gerente anota como alumnos que llegan para estudiar unos 40.000 -suma pueblos granadinos- lo que sumaría unos cuarenta y cinco millones de euros más, o lo que es lo mismo, un total de doscientos millones de euros. Son cifras que marean. El gerente de la institución académica insiste en que no cree que baje de los cuatrocientos millones de euros el dinero que de manera sólo 'indirecta' deja en la capital la Universidad granadina.

Si se le pregunta al responsable de las cuentas en la institución sobre si se reconoce y 'agradece' esta aportación a la capital, la primera reacción es la risa; la segunda, el típico no lo sé; y la tercera una reflexión que deja claro que no estaría mal que se mimara más esta clásica institución que tanto dinero ha dejado y deja a una ciudad que no se entendería sin ella. «El debate está. La Universidad está tan integrada que quizás no se le dé la importancia... En Granada ha estado siempre -cinco siglos- la Universidad y quizás no se aprecie la aportación», valora para después decir que es una tradición y que quizás también pasa lo mismo en Salamanca o Santiago donde esta institución está presente desde hace siglos.



FLORENTINO GARCÍA SANTOS «La tradición e historia quizás haga que no se valore toda la aportación» «La UGR está tan integrada en la ciudad que quizá no se le de la importancia...»